

ABSTRAKSI

NELAYAN KUPANG

(Studi Etnografi Mengenai Pelaku Ekonomi Nelayan Kupang Dalam Usaha Meningkatkan Pendapatan Keluarga)

Kehidupan nelayan selalu bergantung pada keadaan dan kondisi alam atau laut, tapi untuk nelayan kupang ada perbedaannya karena mereka adalah nelayan pesisir dan bukan nelayan laut lepas serta mereka mencari kupang dan bukan ikan. Nelayan kupang tidak mengenal musim paceklik yang umumnya dialami nelayan ikan.

Kenyataan-kenyataan itulah yang menjadi alasan peneliti untuk mengetahui kehidupan masyarakat nelayan kupang dan strategi serta perilaku yang dilakukan oleh nelayan-nelayan, hal ini adalah nelayan kupang Balang Dowo, Kecamatan Candi Kabupaten Sidoarjo dalam usaha meningkatkan pendapatan keluarga.

Penelitian ini dilakukan dengan cara etnografi pada masyarakat nelayan kupang Desa Balang Dowo, untuk itu peneliti menggunakan dua sudut pandang yaitu secara etik dan etnik. Konsekuensi dari studi itu berhubungan dengan pada pendekatan dan proses perencarian data. Peneliti mengumpulkan data-data melalui pengamatan berbagai aktivitas dan kehidupan nelayan kupang Desa Dowo dan melakukan deept interview, serta mengumpulkan berbagai dokumen yang dapat menyertakan kehidupan para nelayan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa perilaku yang dilakukan oleh nelayan kupang dalam usaha meningkatkan pendapatan keluarga adalah (1) kupang dijual mentah, (2) kupang dijual diolah. Keputusan untuk melakukan perilaku didasarkan pada keberhasilan nelayan kupang dalam mendapatkan bahan pendapatan, karena hasil dari olahan berupa air dan kulit laku untuk dijual. Sedangkan mereka yang tidak mengolah sendiri hasilnya, berhenti sebagai nelayan kupang dan bekerja di sektor lain. Strategi perilaku tersebut membawa dampak pada perubahan tatanan kehidupan di Balang Dowo yaitu pada pola kerja, aktivitas nelayan dan peningkatan ekonomi nelayan. Secara keseluruhan nelayan status ekonomi berdampak juga pada kehidupan sosial nelayan.

Kata kunci : Nelayan, adaptasi, perilaku, kupang, Balong Dowo

SKRIPSI

NELAYAN KUPANG

(Studi Etnografi Mengenai Perilaku Ekonomi Nelayan Kupang
dalam Usaha Meningkatkan Pendapatan Keluarga)

Telah Disetujui untuk Diujikan

Oleh

Dosen Pembimbing



Drs. Djoko Adi Prasetyo M.Si
NIP. 131836627